

REPÚBLICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Redacción y administración: Calle de Andino, núm. 2-1.º Teléfono núm. 1.454 No se devuelven los originales aunque no se inserten

Precio de suscripción: Cartagena 2 pesetas al mes, 9 trimestres, 18 trimestres. EJEMPLAR 10 CTS

Año 2

Núm. 261

DIRECTOR: J. RODRIGUEZ CANOVAS

Cartagena 13 de Abril 1932

Política 1001

Locos... pero sin malas compañías

El pueblo de Cartagena, los republicanos cartageneros, ante la audacia de los derrotados en las elecciones a concejales—de aquellos que dudaban del triunfo de la República; que no tuvieron el coraje de significarse — ¡entonces! — como republicanos, porque entonces, antes del triunfo, lo estimaban peligroso— va a verlos reunidos con objeto de festejar (¡...!) la República. Pero a ellos solo. Así está bien, para que no pierdan su personalidad.

Fundidos y sometidos a la disciplina de los partidos que salieron triunfantes, tanto en unos como en otros, no habría nada que decir. Tarde o temprano, las aportaciones personales, ocupan en los partidos el lugar que corresponde a su valor y actividad, controladas por la propia organización política. Juntos, acomodados a rara y unánime coincidencia, dirigiéndose sus miras al mismo partido—como si una sola voluntad les guiara—despiertan una justificada prevención. Por que, esos hombres — muchos o pocos—necesitan al pastor, o es que coinciden al conjuro de móviles bastardos. Y, en ambos casos, di gasenos si la prevención es justificada. Es bien cierto que don Alejandro Lerroux considera que pueden acogerse a una amnistía quienes cometan o hayan cometido algún delito político, y así lo practicarán y practicarán los radicales; pero también existe otra parte en la consideración: y es aquella en que dice que *tengan cuidado de no mezclarse con los hombres honrados, que no tienen por qué avergonzarse de nada.*

Nosotros esperamos de la prudencia de los republicanos cartageneros: respeto para ese acto, que no representa otra cosa que la impotencia de los viejos procedimientos caciquiles. El respeto en la inhibición, el no darse por enterados, será, en definitiva, despreciar estas andanzas de equilibristas. Y ese el pago mejor que puedan recibir. Adoptar otras actitudes mas violentas, sería impropio. Actuar en un sentido enérgico, como proponen muchos correligionarios de distintos matices, para impedirles—*a ellos*, a los que se oponían al triunfo de la República—que celebren el primer aniversario del nuevo Régimen, sería honor excesivo. Y, si a pesar de nuestras particulares advertencias y leales consejos, siguieran pensando en interrumpirles el acto, reflexionen que ese no es modo de combatir con eficiencia, y que nosotros, nos veríamos obligados a condenar su proceder.

Que hablen, que coman, y... ¡buen apetito! Y que se las prometan felices para seguir comiendo.

KIKIRIKI...



“Varios colegas tienen una sección fija: “Hoy hace equis años”, en la que reflejan, copiando párrafos de su colección, aspectos diversos de la vida pretérita.

Otros colegas debieron haber hecho lo mismo esta semana última: “Decíamos hoy hace un año”. Para que viese el lector lo que va de ayer monárquico a hoy frigio...”

Ahí tienen ustedes un “Vilano” de “Luz”. —¿Ven lo bien que “rae”?—Y lo peregrino es que, a lo mejor, la “caída” es casual, por que, seguramente, al hacerlo no han pensado para nada en “La Tierra”.

El año pasado, a estas horas, teníamos los republicanos la tranquilidad de haber cumplido con nuestra obligación. Habíamos votado por la República. Triunfamos y es

natural que mañana celebremos el triunfo.

Los que en aquella época hacían propaganda electoral en contra de la Conjunción republicano socialista, atrapando votos contrarios a la República, no sabemos a ciencia cierta lo que pretenden festejar, si es nuestro triunfo o su derrota.

Y es que las lanzas se vuelven cañas, y las cañas lanzas. Y bñquetazos los ladrillazos y... viceversa.

“La Tierra” de hoy, se encoge de hombros. ¿Elegancia? ¿Generosidad?

—No, es que hoy toca enviarle el periódico a don Alejandro.

MAC

Para conmemorar el 14 de Abril

Mañana, los alumnos y profesores de la Escuela Periférica de Comercio, Academia Mercantil, Asociación Oficial de Estudiantes Mercantiles, Escuela Superior del Trabajo el Instituto y la F. U. E. tributarán un sencillo, pero cordial homenaje, a los hombres que a su paso por la corteza terrenal lucharon por la libertad.

Consistirá en la colocación de coronas en las lápidas que dan sus nombres a calles de Cartagena.

Nos parece muy justo y acertado este homenaje en la conmemoración del 14 de Abril.

ZAKA IMPRESOS: Vda. M. Carrasco

MARANA, POR LA FESTIVIDAD DEL DIA Y ATENIENDO NOS A LA ORDEN MINISTERIAL QUE LO CONSIDERA... NUESTRO DIARIO.

UN TELEGRAMA

Ministro de Marina a Antonio Ros, Médico.—Cartagena. Imposible concederle amnistía por prohibirlo Constitución. Para indulto se precisa antes sentencia. Los procesados deben solicitar por conducto Juez Instructor libertad provisional a ministro togado y se les concederá casi seguramente. Saludos. Ciralt.

UN SUICIDIO POR AMOR

En el hotel... encontrada muerta de un tiro en el corazón, la célebre danzarina Emmy Luther. Al proceder el Juez al levantamiento del cadáver, encontró una carta en el seno, explicando las causas de su muerte.

Según dicha carta, la suicida contrajo matrimonio hace cuatro años con un agente de seguros, con el que vivió un año, hasta que él embarcó con rumbo a Chicago, contratado por una Compañía. A los tres meses de separación, Emmy recibió una carta en la cual se le comunicaba que su esposo había sido víctima de un atentado, a consecuencia del cual había fallecido. Al cabo de dos años, Emmy contrajo matrimonio, ma...

Ayer, estando reunidos los esposos, se presentó su primer marido, poniéndose en claro que fué un error de formación la noticia de su muerte. Mas el segundo esposo de la danzarina, su poniendo que había sido víctima de un engaño por parte de ésta, provocó una escena violentísima y abandonó el domicilio, anunciando que no volvería más. La desgraciada esposa, no pudiendo soportar la idea de una separación definitiva, decidió suicidarse.

La Policía investiga los detalles que rodean este suceso, que ha apasionado a la opinión berlinesa.

Agencia HOVAS

Soneto

Sobre las eras, brisa y sol. Go
[bierna
éste la nave azul de la mañana,
y unge el ventalle la quietud aldea
[na
con una gracia inédita y eterna.
La apretada verdura, húmeda y tier
[na,
face un novillo, y en su escorzo gra
[na
la hora en línea y en luz que se de
[vana

de punta a punta de la blanca cuer
[na.
Todo—campo en verdor, aire sono
[ro
la gracil bestia, el sol y, en torno
[valle,
las canas crestas de la serranía—
repetida me muestra y como en co
[ro
la adolescente gracia que en tu talle
es a un tiempo donaire y armonía.
José M.º Quiroga Plá

PLUMA AL VIENTO

CULTO

¿Qué diversidad de recuerdos traen siempre consigo los aniversarios! Al recuerdo central, al del suceso que se conmemora, vienen a juntarse otros muchos que a su vez se acompañan; de este modo la memoria repasa un largo espacio de la vida, que de otra forma permanecería hundido en las aguas quietas del pasado. Y son más gratos los recuerdos, cuando más en la intimidad se cultivan; por eso usted, apreciable señor, gusta de retirarse tan frecuentemente hacia sus soledades, ya que tiene tantas cosas que recordar.

Mañana, catorce de abril, será una de estas veces. Como usted, siempre ha sido poco comunicativo y muy celoso guardador de sus pensamientos, quizá no cuente entre sus conocidos a ninguno que, en un instante determinado, pudiera definir con exactitud el matiz de sus ideas, sus aficiones o sus placeres. Porque además usted, en constante práctica de sapientísima doctrina, ha procurado siempre mantenerse a la deriva, yendo a favor

de la corriente, para no herir susceptibilidades, no chocar con nadie y tener siempre a todos bien dispuestos en su favor, y medro. Y mañana, por esta cualidad de adaptación por esta gala de su temperamento, asistirá, usted a todos los actos que le sea posible, y según sean los que estén a su lado, sabrá manifestarse entusiasta o escéptico.

No perderá, pues, ni un instante de su precioso tiempo. Y nunca más precioso, nunca más altamente valorado, que cuando luego, en la quietud de su estancia favorita, pueda entregarse al fin a sus recuerdos; esto es, a su verdad. Yo me lo imaginé entonces — yo, que le conozco aunque usted no lo sepa—, buscando en el cajón secreto de la mesa donde guarda, como reliquias, el testimonio material de sus recuerdos. Deshará con unción un paquete—sujeto con una cinta roja y guilda—y pondrá ante su vista una prolongada fila de retratos; aquellos retratos que usted recordaba de las revistas ilustradas, y que constituyen una copiosa colección de los géstos burlescos.

CINCINATO

NOTA DE LA ALCALDIA

En el aniversario de la República

En el aniversario del primer aniversario de la República, esta República, cuyo nacimiento tan puro, tan limpio, tan sin mácula asombró al mundo. Conoce esta Alcaldía los sentimientos de fervoroso republicanismo del pueblo de Cartagena y espera que en tan señalada fecha, los cartageneros, para conmemorar, en homenaje de respeto a la misma, engalanan los balcones de sus domicilios poniendo en ellos la alegre pincelada de la bandera tricolor. Será, pues, para este Alcalde

regamen que vivimos en esta República, con la alegría de los colores que serán, en esta fecha, símbolo de la devoción del pueblo y del regocijo que todo ciudadano debe sentir en la conmemoración del primer aniversario del glorioso 14 de Abril. El Alcalde José Cascaero

REPUBLICA HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2

La reforma agraria y el Sr. Lerroux

Madrid, 12 m.

Interrogado don Alejandro Lerroux sobre el proyecto de reforma agraria, ha dicho que se trata de un problema integral y que es el más importante que puede presentarse a un Gobierno republicano.

Manifestó que el no abordarlo, ignorarlo o rehuirlo, sería faltar al deber primario de un gobernante y que el intentar resolverlo en un Parlamento, es desconocer su magnitud.

El Gobierno debe darse cuenta de la realidad económica que vivimos, para adoptar un criterio, consistente en preparar la reforma posible.

Se debe acometer esa prepara

ción, dejando abierto el camino a otros Gobiernos que continúen esa labor.

Debe procurarse—siguió diciendo—el concurso del mayor número posible de voluntades, pues en España comienza a Gobernar la democracia y debemos tender a crear la clase media en el campo.

Se muestra partidario de la reestatización de los bienes comunales, cuidándolos los Municipios. También simpatiza con las propiedades rurales colectivas.

Dice que el Partido Radical decidirá aquellas orientaciones que crea oportunas. Si yo tengo influencia acerca del Partido, las orientaciones expuestas se incorporarán al programa del Partido.

EL 14 DE ABRIL Y EL PARTIDO RADICAL

Mañana a las 6 de la tarde tendrá lugar en el Gran Hotel, el lunch con que el Partido Radical de Cartagena, festeja el primer aniversario de la proclamación de la República.

El lunch, será servido según el siguiente menú: Medias noches de Foie grass, Emparedados de queso, Jamón y Salmón, Pasteles surtidos, Cap y Jerez.

El acto se celebrará en los dos ambientes, estudiándose la manera de habilitar otras dependencias del mismo para ver de complacer al mayor número posible de correligionarios que desean asistir. Aunque según nuestros informes la Comisión organizadora, ha tenido que restringir la venta de tarjetas, ya que las peticio

nes exceden, con mucho, a las posibilidades del local.

Como teníamos anunciado, a la hora de los brindis, hará uso de la palabra los presidentes del Partido y Juventud Radical, el Diputado por Murcia, don Salvador Martínez Moja y el Diputado por Cartagena, don Angel Rizo.

Desde el Gran Hotel marcharán al vecino barrio de San Antón, don Circulo que los entusiastas radicales, han construido en el mencionado barrio.

También los radicales del barrio de Peral, que tienen preparado una fiesta popular, han invitado a dichos señores para que acudan al baile que celebrarán en el Centro Instrutivo.

DEPORTES

Mañana jueves se celebrará en el Club un interesante torneo entre los primeros equipos de Fútbol de los barrios y el Cartagena F. C. que amenazarán todos sus mejores elementos, no usando como veremos un gran encuentro basado en el entusiasmo y excelente juego que poseen los muchachos del Plus Ultra y la actual recuperación de de forma en que se encuentran los del titular. Este año neará a:

Amadeo; Pepete, Paz; Martínez, Arroyo, Leal; Biasco, Keynes, López, Cayetano y Angelino.

El Plus Ultra presentará el siguiente equipo: Campos; José, Arango; Bruno, Cárceles, Joaquín; Pardo, Carres, Joséito, Katalau y Ginés.

El partido dará comienzo a las 4 de la tarde, y los precios serán muy económicos.

Los jugadores y la ponencia del Cartagena, nos comunican que, en su plan de no dejar una fecha sin jugar en pelota, se habían dirigido al Murcia F. C. para que les cediera un partido amistoso, y no habiendo recibido contestación alguna, se dirigieron a la “Gimnástica Abad”, que tampoco accedió al requerimiento de los jugadores, que tan desinteresadamente se ofrecieron cuando el beneficio de Peral; encontrando toda clase de facilidades en los directivos y jugadores del Plus Ultra, lo que tienen la satisfacción de hacerlo públicamente para conocimiento de la afición.

Esto corrobora, una vez más la cordialidad que existe entre el Plus Ultra Lisvert y el titular, que no obstante ser los últimos solicitados, no tienen in

conveniente en prestar su cooperación al indicado club, toda vez que va también en beneficio de la afición cartagenera.

SHOOT

Un hombre arrollado por el tren

Barcelona, 12 m. En la zanja de la calle de Aragón, trozo comprendido entre las calles de Villarroel y Urgel, fué encontrado ayer un hombre que había sido atropellado por el tren y que presentaba heridas graves.

Por documentos que llevaba encima, se le identificó como Antonio Vilalta, de 60 años; a poco de haber ingresado en el Hospital Clínico, falleció.

Denuncia

Barcelona, 12 m. Ante el juzgado presentó Emilio Camps una denuncia contra la Unión y Alianza de la Previsión, entidad que asegura el seguro de vida de los socios, y que ahora se niega a pagarle los días que estuvo enfermo en el hospital, en donde le operaron de apendicitis.

Combinación judicial

Madrid, 5 t. El señor Albornoz ha declarado que ha ultimado la combinación judicial. Ha nombrado Presidente de la Sala sexta del Supremo, a don Mariano Gómez, que era magistrado de la Sala civil. Esta vacante será ocupada por don Carlos Zumarraga, abogado y Fiscal del Supremo.